

Ecublens, le 5 décembre 2018

« Tous différents, tous élèves » : donnez-nous votre avis ! & lancement d'un observatoire de l'accueil parascolaire

Chers Parents, chers Membres,

Avant que la magie des fêtes s'installe au sein de vos foyers, nous vous invitons à prendre connaissance des 2 projets ci-dessous portés par l'Apé-Vaud. Nous vous remercions par avance de prendre un peu de votre temps pour participer à l'enquête sur l'école inclusive. N'hésitez pas à la transmettre autour de vous.

« Tous différents, tous élèves » : donnez-nous votre avis !

Dans le cadre de son projet « Tous différents, tous élèves » visant à informer et accompagner au mieux les parents d'élèves en matière d'école inclusive, l'apé-Vaud lance, en collaboration avec la Haute école pédagogique du canton de Vaud, une **enquête à propos de l'avis des parents sur la scolarité de leurs enfants**, afin de connaître leur positionnement et leur perception sur l'**intégration en milieu scolaire**, notamment dans la perspective d'une école plus inclusive.

Il nous importe en effet de connaître votre vision sur ces questions afin de pouvoir vous fournir à l'avenir des informations pertinentes, pragmatiques et utiles. Nous disposerons ainsi également d'arguments plus forts pour faire entendre la voix des parents auprès des autorités scolaires du canton.

Cette enquête peut être complétée en ligne sur le site de l'apé-Vaud :

<https://www.ape-vaud.ch/tous-differents-tous-eleves-donnez-nous-votre-avis/>. Nous vous serions reconnaissants de bien vouloir consacrer une quinzaine de minutes de votre temps pour y répondre. N'hésitez pas à inviter d'autres parents à répondre également à ce questionnaire ! Votre participation nous sera d'une grande aide dans la mission que nous nous donnons. **Le délai de réponse est fixé au 31 janvier 2019.**

Vous trouverez de plus amples informations et explications au sujet de notre projet « Tous différents, tous élèves » sur notre site dans le dossier « Pédagogie spécialisée – Tous différents, tous élèves » (<https://www.ape-vaud.ch/dossiers/pedagogie-specialisee/>).

Lancement d'un Observatoire de l'accueil parascolaire

L'accueil parascolaire se développe dans notre canton. Nous voyons de plus en plus de lieux d'accueil ouvrir leurs portes autour des écoles, et nous pouvons nous en réjouir. Ce développement répond d'ailleurs à l'entrée en vigueur au 1er janvier 2018 de la Loi sur l'accueil de jour (LAJE) modifiée. Cependant, il n'est pas toujours aisé de comprendre l'organisation de ces accueils en réseaux, de trouver les personnes à contacter en cas de besoin, de démêler les prestations obligatoires de celles qui sont facultatives ou encore de savoir quels sont les critères d'obtention de places en structures.

Afin d'aider les parents à y voir un peu plus clair, l'apé-Vaud met à disposition un « **mode d'emploi du parascolaire** » que vous trouverez dans le dossier « Accueil parascolaire et journée continue » sur le site de l'association (<https://www.apé-vaud.ch/parascolaire/>).

Par ailleurs, nous constatons régulièrement – et les études viennent le confirmer – que la demande en places d'accueil n'est de loin pas encore totalement satisfaite et que les autorités communales peinent à suivre la cadence du développement attendu. Elles ont dès lors facilement tendance à minimiser les besoins des parents et ne mettent pas toujours en œuvre les moyens nécessaires pour répondre aux demandes de ces derniers.

Afin de montrer aux autorités politiques que les attentes et besoins des parents sont bien réels, **l'apé-Vaud souhaite recenser les témoignages des parents qui n'auraient pas du tout ou seulement partiellement obtenu de place(s) d'accueil pour leur(s) enfant(s)** dans les structures parascolaires proposées par leur(s) commune(s). Pour ce faire, elle met à disposition un **formulaire en ligne** très simple et rapide à compléter à la même adresse que ci-dessus.

N'hésitez pas à en parler autour de vous, à faire suivre cette information et à encourager les parents que vous connaissez à compléter également ce formulaire !

Les « statistiques » ainsi obtenues permettront d'ici quelque temps d'aborder les autorités concernées pour leur démontrer, le cas échéant, que l'offre d'accueil parascolaire reste insuffisante dans leur région.

Nous vous remercions par avance très sincèrement de votre précieuse collaboration et vous souhaitons d'ores et déjà de très belles Fêtes.

Avec nos cordiales salutations.

Comité de l'Apé Ecublens

Email : ecublens@ape-vaud.ch

<http://ape-ecublens.wix.com/ape-ecublens>

<http://www.apé-vaud.ch/>